

FIDMAG informa

PROPIEDADES PSICOMÉTRICAS DE LA VERSIÓN ESPAÑOLA DE LA ESCALA *HEALTH OF NATION OUTCOME SCALES* EN PACIENTES CON ESQUIZOFRENIA

PSYCHOMETRIC PROPERTIES OF THE SPANISH VERSION OF THE HEALTH OF NATION OUTCOME SCALES FOR SCHIZOPHRENIA PATIENTS

Investigadores del FIDMAG Hermanas Hospitalarias (G15 CIBERSAM-ISCIII) y Benito Menni CASM, en colaboración con la Unidad de Investigación en Cuidados y Servicios de Salud del Instituto de Salud Carlos III de Madrid, del Departamento de Enfermería y Fisioterapia de la Universidad de Lleida y los Grupos de Investigación en Atención Sanitaria (GRECS) y Sociedad, Salud Educación y Cultura (GESEC) de Lleida, han publicado un estudio en Journal of Psychiatric and Mental Health Nursing aportando evidencias sobre la buena fiabilidad y validez de la escala HoNOS de funcionalidad en pacientes con esquizofrenia

Feria-Raposo I, García-León MÁ, Rodríguez-Cano E, Blanco-Blanco J, Moreno-Casbas MT, Gonzalez-Castro AI, Gómez-Lozano MJ, Guerrero-Pedraza A, Sarri C, Portillo F, Sarró S, McKenna PJ, Salvador R, Pomarol-Clotet E. Psychometric properties of the Spanish version of the Health of Nation Outcome Scales for schizophrenia patients *Journal of Psychiatric and Mental Health Nursing*. 2024 Mar 19. doi: 10.1111/jpm.13046.

La esquizofrenia es una enfermedad que afecta diversas áreas del funcionamiento humano, provocando déficits significativos en los ámbitos social, ocupacional y personal. Estos déficits persisten incluso en periodos de remisión de los síntomas psicóticos. Entre el 80% y 90% de los pacientes con esquizofrenia experimentan deterioros marcados en comparación con su nivel de funcionamiento previo o con el de su familia.

La intervención guiada por evaluaciones mediante escalas ha demostrado mejorar los resultados de la atención en salud mental. Tradicionalmente, este enfoque se ha centrado en la evaluación de los síntomas, pero es también crucial evaluar el funcionamiento general de los pacientes. Para este propósito, existen varias escalas de evaluación, como la Evaluación Global del Funcionamiento (GAF) y la Prueba de Evaluación Breve del Funcionamiento (FAST). Una de las herramientas más reconocidas es la Health of Nation Outcome Scale (HoNOS), diseñada para evaluar la gravedad del deterioro en 12 áreas diferentes del funcionamiento (tabla 1).